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Iracema Vale recebe presidente da Petrobras e trata 
sobre exploração petrolífera da Margem Equatorial

Assembleia aprova MP sobre redução parcial 
da taxa de licenciamento de veículos

Iracema Vale e o presidente da Petrobras, Jean Paul Prates, no centro, entre autroridades 
e deputados

Deputados aprovam a MP 434/2024, do Poder Executivo: o Detran irá restituir a diferença 
entre o valor anterior e o valor aprovado da taxa de licenciamento

A 
presidente da Assembleia Legislativa do Maranhão, deputada 
Iracema Vale (PSB), recebeu a visita de cortesia do presidente 
da Petrobras, Jean Paul Prates, acompanhado do ex-deputado 
Edilázio Júnior. A conversa abordou temas relevantes para 

o desenvolvimento do Brasil e do Maranhão, como a exploração do 
potencial petrolífero da Bacia da Margem Equatorial.

A chefe do Parlamento Estadual agradeceu a visita e os esclarecimentos 
prestados pelo presidente da Petrobras, reiterando o compromisso da 
Assembleia em acompanhar todo o processo de pesquisa e exploração 
da Margem Equatorial, garantido a sustentabilidade ambiental.

“O presidente da Petrobras trouxe boas novas à população do Maranhão. 
Ele deixou muito claro que a empresa busca um desenvolvimento 
sustentável. Saímos dessa conversa com a tranquilidade de que não 
haverá danos ambientais e prejuízos às populações dessa área a ser 
explorada. Somos muito gratos pela visita”, afirmou Iracema Vale.

Também participaram também do encontro os deputados Antônio 
Pereira (PSB), Roberto Costa (MDB), João Batista Segundo (Republicanos), 
Ana do Gás (PCdoB), Daniella (PSB), Cláudia Coutinho (PDT), Júlio 
Mendonça (PCdoB), Fabiana Vilar (PL), Neto Evangelista (União), Ricardo 
Arruda (MDB), Davi Brandão (PSB), Ricardo Seidel (PSD), Fernando Braide 
(PSD), Wellington do Curso (PSC), Florêncio Neto (PSB), Zé Inácio (PT), 
Osmar Filho (PDT), Hemetério Weba (PP ), Rafael (PSB) e Leandro Bello 
(Podemos).

Na ocasião, Jean Paul Prates manifestou a satisfação de visitar a 
sede do Poder Legislativo Estadual presidido, pela primeira vez, por 
uma mulher, e de conversar sobre o desenvolvimento do Maranhão. “É 
uma grande satisfação visitar esta Casa e ser muito bem recebido por 
todos os parlamentares. Trago também o abraço do presidente Lula à 
presidente Iracema Vale e demais parlamentares. Estamos à disposição 
para contribuir com o desenvolvimento do Maranhão”, disse.

O 
Plenário da Assembleia aprovou a Medida Provisória 434/2024, 
de autoria do Poder Executivo, que trata da restituição e redução 
parcial da taxa de licenciamento de veículos, cobrada pelo 
Departamento Estadual de Trânsito do Maranhão (Detran/MA) 

de 19 a 29 de fevereiro de 2024, de forma que o valor da taxa seja R$ 85.
 
Conforme o texto, fica concedida aos contribuintes a redução parcial 

no valor de R$ 72,33, referente à taxa de licenciamento.

A medida garante ainda que o Detran providenciará a restituição da 
diferença entre o valor da taxa anterior e o valor da taxa aprovada.

Ainda conforme o documento, a medida se deve à necessidade 
de dilatação do prazo para parametrização do sistema eletrônico de 
pagamentos da taxa, ocorrendo em consonância com os princípios da 
capacidade contributiva, anterioridade e segurança jurídica, garantindo-se 
tempo razoável para adequação do contribuinte à nova realidade tributária. 
A MP foi aprovada por unanimidade e vai à promulgação.

Margem Equatorial

O presidente da Petrobras fez um breve relato do trabalho 
desenvolvido pela estatal e teceu considerações sobre a questão da 
exploração de petróleo na Bacia da Margem Equatorial, esclarecendo 
que não é somente petróleo que existe nessa área.

“Estamos falando de uma área que se estende desde o Rio 
Grande do Norte até o Amapá, que tem um grande potencial não só 
de reservas de petróleo e gás, mas também de energia eólica, solar, 
logística, cabotagem e turismo. Essa área deve ser vista como um 
ambiente de investimentos sustentáveis com responsabilidade social, 
que pode ser tremendamente importante para o desenvolvimento 
do Maranhão “, frisou Prates.
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Nagib em ação: foram entregues mil óculos e realizados serviços de saúde feminina

Deputados em visita à a Apae: vínculo fortalecido com entidade referência nacional 

Deputados visitam a Apae e conhecem
mais sobre os serviços da entidade

Francisco Nagib 
homenageia mulheres 
com ações de saúde e 
mutirão oftalmológico

C
om o objetivo de conhecer mais sobre a história e o campo 
de atuação da Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) de São Luís, um grupo de deputados estaduais participou 
de uma reunião na sede da entidade. O deputado Antônio Pereira 

representou a presidente da Assembleia, Iracema Vale (PSB).

“Esta reunião é uma retribuição de uma visita feita pela direção da Apae 
à Assembleia, quando foram recebidos por nossa presidente, a deputada 
Iracema Vale. Ela se comprometeu em retribuir o gesto e aqui trazer os 
colegas deputados para que pudéssemos conhecer de perto o trabalho 
realizado pela entidade, bem como as questões que afligem o dia a dia da 
Apae”, destacou Antônio Pereira.

Participaram ainda da reunião os deputados Carlos Lula (PSB), Andreia 
Rezende (PSB), Cláudia Coutinho (PDT), Dra. Vivianne (PDT), Fabiana Vilar 
(PL), Fernando Braide (PSD), Jota Pinto (Podemos), Júlio Mendonça (PcdoB), 
Osmar Filho (PDT), Ricardo Seidel (PSD), Wellington do Curso (PSC) e Zé 
Inácio (PT).

Antes da reunião, os parlamentares assistiram a uma apresentação de 
jovens e adultos atendidos pela Apae, que na ocasião cantaram e tocaram 
músicas do cantor e compositor maranhense João do Vale, emocionando 
todos os presentes. Em seguida, a gestora geral da Apae de São Luís, 
Christiane Diniz, apresentou aos parlamentares a história da entidade, 
desde sua fundação aos dias atuais.

Entre os assuntos abordados na reunião, foram destaque a Triagem 
Neonatal (teste do pezinho), procedimento no qual a entidade é reconhecida 
pelo Ministério da Saúde como Serviço de Referência Estadual; a reabilitação 
física, auditiva e intelectual; e educação, entre outros serviços ofertados 
pela entidade.

Christiane Diniz ressaltou que o encontro serviu para fortalecer o 
vínculo entre a entidade e a Alema.

O 
deputado estadual Francisco Nagib (PSB) homenageou as 
mulheres no Dia Internacional da Mulher, 8 de março, de uma 
forma diferenciada e bem especial. O parlamentar promoveu 
uma ação social em Codó, com a prestação de serviços 

essenciais como consultas com clínico geral e ginecologista, inclusive 
com a realização de exames preventivos.

Durante a ação social, realizada na sede da Fundação FC Transforma, 
também foi realizado o mutirão oftalmológico, atendendo crianças de 
três a 12 anos e adultos. Foram distribuídos gratuitamente 1.000 óculos 
(armações e lentes). As crianças também se consultaram com um pediatra 
para verificar a saúde em geral.

E as ações não pararam por aí! Foi um dia inteirinho de muita integração, 
momentos de diversão com palhaços e distribuição de lanche.

 
“Estou muito feliz e grato por ter realizado essa ação social para as 

mulheres, homenageando-as em seu dia, presenteando-as também 
com serviços para seus filhos. O número de participantes superou as  
nossas expectativas. Agradeço a todos os parceiros, que se mantiveram 
firmes e nos ajudaram a concluir com sucesso nossa ação social”, afirmou 
Francisco Nagib.

O parlamentar destacou o mutirão oftalmológico, que atraiu muitas 
crianças e adultos. “Há crianças que deixam de estudar porque não 
enxergam direito, por falta de acesso à consulta e de óculos. Esse tipo de 
ação me deixa realizado e me incentiva a dar continuidade em levar esse 
cuidado às pessoas. Este é o meu papel como político”, completou Nagib.
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Assembleia Legislativa avança em transparência 
na gestão da presidente Iracema Vale

Ação de Rodrigo 
Lago e Álvaro Pires 
garante liminar que 
beneficia motoristas 

em São Luís

Presidente da Alema, Iracema Vale: “As informações são de interesse público e direito do 
cidadão maranhense”

Deputado Rodrigo Lago moveu ação contra “a sanha de 
multas” e em defesa dos motoristas de São Luís  

A 
Assembleia Legislativa está avançando no quesito transparência pública 
na gestão da presidente Iracema Vale (PSB). É o que atesta o Ranking de 
Transparência do Segundo Semestre de 2023, divulgado pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE/MA), no Diário Oficial do dia 11 de março.  

O Parlamento Estadual alcançou nota 8,56, praticamente o dobro da nota obtida 
pelo Legislativo no levantamento publicado em março de 2023, que foi de 4.46.

 
“Esse é o resultado de um trabalho sério, de responsabilidade e de muita 

dedicação de toda a equipe de servidores da Casa. Estamos fazendo uma 
gestão focada na transparência e na regularização de todos os setores. 
As informações são de interesse público e assim garantimos também o 
direito do cidadão maranhense”, afirmou Iracema Vale.

 
Em março de 2023, um mês após a posse da deputada Iracema Vale 

na presidência da Alema, o TCE/MA divulgou ranking no qual a Assembleia 
apareceu com nota 4.46, pontuando apenas na categoria “C”.

Já em julho de 2023, após uma série de medidas implantadas pela 
deputada, a Assembleia atingiu a nota 7,53, alçando posição na categoria 
“B”. Foram somente cinco meses de trabalho até esse resultado.

 
Na análise mais recente do TCE, referente ao segundo semestre do 

ano passado, o Legislativo alcançou nota 8,56, quase alcançando o índice 
máximo (A).

O ranking é realizado dentro da competência dos Tribunais de Contas 
de fiscalizar o cumprimento das normas da Lei Complementar nº 101/2000 
(Lei de Responsabilidade Fiscal), especialmente quanto à transparência da 
gestão fiscal, conforme alterações introduzidas pela Lei Complementar nº 
131/2009 e Lei Complementar nº 156/2016, bem como o cumprimento 
da Lei Federal nº 12.527/2011 (Lei de Acesso à Informação), Lei Federal nº 
13.460/2017 (Código de Defesa dos Usuários de Serviços Públicos), entre 
outros normativos.

U
ma recente decisão judicial pode trazer 
alívio para os motoristas da capital 
maranhense. O juiz Francisco Soares 
Reis Júnior, da Vara de Interesses 

Difusos e Coletivos de São Luís, acolheu a ação 
movida pelo deputado Rodrigo Lago e pelo 
vereador Álvaro Pires e emitiu uma liminar que 
impacta diretamente as multas relacionadas ao 
licenciamento de veículos.

 
Segundo o juiz, a liminar diz que o município 

de São Luís está proibido de julgar os processos 
de infração pendentes que envolvam veículos 
registrados e autuados por falta de licenciamento. 
Além disso, todas as multas aplicadas para veículos 

registrados e autuados por falta de licenciamento 
estão com a exigibilidade suspensa.

 
“Tivemos uma resposta positiva na Justiça 

que agora vai proteger o cidadão ludovicense 
da sanha de multas, de infrações de trânsito da 
Prefeitura de São Luís”, explicou o parlamentar. 
“Nós precisamos celebrar essa grande vitória, 
não minha e nem do vereador Álvaro Pires, uma 
vitória do povo de São Luís contra a aplicação 
equivocada da legislação de trânsito”, ressaltou 
Rodrigo Lago.

 
Segundo a decisão judicial, o uso de 

videomonitoramento para a expedição de 
notificações para novas infrações relacionadas 
à falta de licenciamento também está 
temporariamente suspenso. Além disso, os 
novos autos de infração de trânsito não poderão 
mais enquadrar a conduta de “conduzir veículo 
registrado sem licenciamento adequado” como 
infração ao artigo 230, inciso V, do Código de 
Trânsito Brasileiro. Em vez disso, essa conduta 
será autuada como infração ao artigo 232 do CTB 
ou outro artigo aplicável.

 
A suspensão das multas pode representar um 

alívio financeiro para os proprietários de veículos 
que estavam enfrentando penalidades por falta de 
licenciamento. Apesar da decisão, é importante 
que os motoristas regularizem o licenciamento 
de seus veículos dentro dos prazos estabelecidos. 
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Jaciara Borges, diretora do Setor Médico, entre Régina Santana e Josélia Fonseca: a Casa 
oferece exames de imagerm e de alta complexidade  

Ricardo Arruda parabeniza profissionais da Aged que tornaram o Maranhão zona 
livre de aftosa sem vacinação

Ações do Setor Médico da 
Alema são destaque no 

programa Pautas Femininas

Ricardo Arruda
prestigia encontro de 

capacitação sobre defesa 
sanitária animal

O 
programa Pautas Femininas (Rádio Assembleia) abordou as 
ações do Setor Médico da Alema, com a participação de sua 
diretora-adjunta Jaciara Borges, que falou sobre a ampliação 
dos serviços médicos para os servidores da Casa e seus 

dependentes.
 
“O Setor Médico da Assembleia foi melhorado, ampliado e revitalizado 

por nossa presidente, deputada Iracema Vale, que teve um olhar afetivo 
para a saúde. Quem está na Casa pode se tratar aqui dentro, procurar 
exames de alta complexidade que às vezes até mesmo com plano de saúde 
são difíceis de acessar, devido à demora. A deputada Iracema Vale teve o 
cuidado de expandir este setor para que os servidores possam olhar para 
sua saúde com mais atenção”, destacou Jaciara Borges.

 
Durante a entrevista, a diretora-adjunta relatou que o ambiente foi 

revitalizado e recebeu nova pintura e piso, adequação dos banheiros, sala 
de espera do paciente, nova iluminação, entre outras mudanças.

 
Quanto à oferta de serviços, Jaciara Borges explicou que, antes da 

ampliação, o setor ofertava atendimentos com nutricionista, psicologia, 
ginecologia, clinico geral, fisioterapia, cardiologia, entre outros, mas sem 
oferta de exames.

 
Atualmente, os serviços foram incrementados com aumento 

da quantidade de profissionais e a inclusão de especialidades como 
oftalmologia, gastroenterologia, otorrinolaringologia, mastologia, 
fonoaudiologia, pediatria, urologia e a oferta de exames como raios-x, 
laboratoriais, de imagens como ultrassom, ressonância, endoscopia e 
tomografia, entre outros.

 
Sobre atendimentos emergenciais, Jaciara Borges destacou que há 

uma enfermaria equipada para atender os servidores de forma eficaz. O 
Setor de Saúde da Alema também promove diversas campanhas como o 
Setembro Amarelo, mês de prevenção ao suicídio; Outubro Rosa, mês de 
combate ao câncer de mama; Novembro Azul, mês de conscientização 
sobre o câncer de próstata; e ainda de doação de sangue e medula, ainda 
em andamento. 

R
epresentando a Assembleia Legislativa, o deputado Ricardo 
Arruda (MDB) prestigiou o Encontro de Capacitação em 
Defesa Sanitária Animal, realizado pela Agência Estadual 
de Defesa Agropecuária do Maranhão (Aged), no Auditório 

Fernando Falcão. Participaram do evento mais de 150 técnicos 
agropecuários, técnicos agrícolas e veterinários do quadro de 
servidores do órgão.

 
O objetivo é concluir o processo sorológico que vai fundamentar 

o pleito do Governo do Estado junto à Organização Mundial de Saúde 
Animal para tornar o Maranhão zona livre de aftosa sem vacinação.

 
Durante quatro dias, alternando trabalhos teóricos e práticos, 

os técnicos da Aged participaram de capacitação coordenada pela 
diretora de Defesa Sanitária Animal, Jucielly Campos de Oliveira. A 
parte prática será realizada em quatro propriedades do município de 
Santa Rita e duas agroindústrias de São Luís.

 
Ricardo Arruda parabenizou o governador Carlos Brandão pela 

atenção à área e o corpo técnico da Aged pelo trabalho realizado ao 
longo de anos, o que possibilitou ao Maranhão pleitear a categoria 
de zona livre de aftosa sem vacinação, feito almejado pelo Governo 
do Estado há décadas.

 
O presidente da Aged, Cauê Aragão, esclareceu que esse 

momento é esperado há décadas por todo o sistema agropecuário 
e representa um grande passo, pois o Maranhão sai do estágio de 
risco desconhecido de aftosa para zona livre sem vacinação.
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Carlos Lula alerta para crescente violência 
contra pessoas LGBTQIA+ no Maranhão

Aprovado PL de Zé Inácio que prevê 
valorização da vida nas escolas

Três pessoas trans foram mortas só este ano no MA: “Isso levanta um debate sobre 
invisibilidade social”, alerta Carlos Lula

Deputado Zé Inácio, autor do PL pela defesa incondicional da vida de crianças e jovens

O 
deputado Carlos Lula (PSB) apresentou, durante sessão plenária, 
dados da Associação Nacional de Travestis e Transexuais que 
apontam um total de 1057 assassinatos de pessoas trans, travestis 
e pessoas não binárias, ocorridos entre 2017 e 2023 no Brasil. 

Segundo o relatório, são 13 casos por mês. No Maranhão, 25 mortes brutais 
foram notificadas no mesmo período.

 
Carlos Lula chamou a atenção para a invisibilidade social e a violência 

contra pessoas LGBTQIA+ no Maranhão, com o registro de três assassinatos 
apenas este ano.

Ele relatou que recentemente, na cidade de Barra do Corda, ocorreu 
o assassinato por apedrejamento da travesti Riana, de 21 anos, e em 
Açailândia o professor Ailton Lima, que era homossexual, foi espancado 
até a morte.

“Se mantivermos essa média, o Maranhão vai chegar ao número de 12 
assassinatos em 2024, figurando entre os três estados que mais assassinam 
pessoas trans. O assassinato dessas pessoas também levanta um debate 
sobre invisibilidade social”, alertou Carlos Lula.

No mês de fevereiro, duas vítimas denunciaram transfobia durante uma 
festa popular em Imperatriz. Após insultos, as mulheres trans foram alvos 
de agressões físicas. As imagens registradas por populares percorreram a 
internet e o caso está sendo conduzido pela Delegacia Especial da Mulher.

F
oi aprovado pela Assembleia o Projeto de Lei 225/2023, de autoria 
do deputado Zé Inácio (PT), que institui a Política Estadual de 
Valorização da Vida nas Escolas do Estado.

O projeto tem como principal objetivo promover a defesa incondicional 
da vida, fortalecendo a autoestima e os valores que contribuem para 
o desenvolvimento psicossocial dos alunos. Além disso, visa alertar 
toda a comunidade escolar sobre a realidade emocional das crianças e 
adolescentes, promovendo estratégias de prevenção.

Entre as diretrizes do projeto, estão indicadores sobre situações como 
automutilação, depressão e suicídio; o fornecimento de orientações 
especializadas às equipes técnicas e docentes; e o desenvolvimento de 
ações para a solidificação de valores e prevenção de conflitos.

 
O texto também prevê a inclusão de atendimento escolar especializado 

de caráter preventivo, para orientação e encaminhamento individual dos 
alunos, pais e equipe técnico-pedagógica. Além disso, determina que os 
pais ou responsáveis sejam comunicados sobre a situação emocional dos 
filhos, especialmente em casos de transtorno psíquico.
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Jota Pinto destaca avanços no sistema
público de ensino do Maranhão

Deputado Alan da Marissol anuncia entrega 
de carrinhos do Minha Renda em Balsas

10 escolas em 9 dias: Jota Pinto destacou os avanços do Governo na educação 

Alan da Marissol: programa do Governo vai entregar 20 
carrinhos para mulheres de Balsas

O 
deputado Jota Pinto (Podemos) afirmou, durante sessão plenária, 
que está ocorrendo um inegável avanço no sistema público de 
ensino do Maranhão. O parlamentar destacou que em nove 
dias foram entregues dez escolas no estado, entre elas quatro 

em São Luís.

 
“São avanços importantes para a qualidade da educação no nosso 

estado, com escolas de qualidade, climatizadas, com quadras esportivas, 
totalmente recuperadas. É um trabalho extraordinário do nosso secretário 
e vice-governador, Felipe Camarão, à frente da Secretaria de Educação”, 
declarou o deputado.

 
Jota Pinto acrescentou que, desde a gestão do então governador Flávio 

Dino, Felipe Camarão vem realizando um excelente trabalho na educação, 
elevando os indicadores do ensino público no estado.

 
“Felipe Camarão vem melhorando a qualidade em todos os setores da 

educação e o governador Carlos Brandão, desde que assumiu, inaugura 
uma escola praticamente toda semana. E na última semana não foi só 
uma, foram dez escolas em nove dias. Significa que os alunos, professores 
e servidores ganham escolas com qualidade e um ambiente melhor para 
trabalhar”, enfatizou.

 
O parlamentar participou da inauguração de quatro escolas em São 

Luís, entre elas o Centro de Ensino Inácio Rangel, na Cidade Operária; a 
Escola Manoel Beckman, no bairro Bequimão; a Escola José Giorceli Costa, 
na Madre Deus; e o Centro de Ensino Helena Antipoff, no Ipase.

 
Jota Pinto acrescentou que também foram entregues várias escolas 

beneficiando outros municípios, como Igarapé Grande, Bernardo do 
Mearim, Bom Jardim e Olho d’Água das Cunhãs. “Não poderia deixar 
de destacar esse avanço extraordinário na qualidade educacional do 
Maranhão”, finalizou.

O 
deputado Alan da Marissol (PRD) destacou a importância do Programa Minha Renda, do 
Governo do Estado, e anunciou a distribuição de 20 carrinhos, por sua solicitação, para 
o município de Balsas. O parlamentar parabenizou o governador Carlos Brandão (PSB) 
e o secretário de Desenvolvimento Social, Paulo Cazé, pela iniciativa.

 
“Esse programa tem realmente melhorado a renda das famílias, principalmente das pessoas 

que, muitas vezes, não conseguem um emprego formal. É de grande valia e em breve carrinhos 
beneficiarão famílias de Balsas. Sem dúvida, o Minha Renda tem transformado a vida das pessoas 
que vivem em vulnerabilidade social. A iniciativa tem sido realmente um divisor de águas para as 
famílias do nosso estado”, assegurou.

 
De acordo com Alan da Marissol, ao visitar o titular da Sedes foi atendido com a viabilização de 

20 carrinhos, que vão beneficiar mulheres de Balsas com uma renda a mais, disponibilizando 20% 
das vagas para pessoas com deficiência e para mulheres que sofreram violência doméstica, o que 
muitas vezes é mais uma barreira para enfrentar o mercado formal.

Esporte amador
 
O deputado disse também que esteve com o secretário de Esportes do Estado, Naldir Lopes, 

levando algumas demandas para o esporte de Balsas e da região Sul, em defesa de investimentos 
que fortaleçam o setor local.
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Júlio Mendonça: Plano de Desenvolvimento da 
Fruticultura dará novo incentivo aos produtores

Deputada Cláudia Coutinho
repercute anúncio

de obras para Matões

O 
deputado Júlio Mendonça (PCdoB) destacou, durante sessão 
plenária, o lançamento do Plano de Desenvolvimento da 
Fruticultura do Maranhão (PDFMA), realizado pelo Governo do 
Estado no Palácio Henrique de La Rocque. O parlamentar afirmou 

que os produtores rurais vão ganhar um novo incentivo para diversificar e 
expandir a produção, gerando mais empregos e renda no campo.

 
“Este plano é um importante segmento para a economia do estado, 

tendo em vista que nós temos comprovadamente um potencial muito 
grande para o desenvolvimento da fruticultura”, declarou o deputado.

 
O parlamentar explicou que a elaboração do PDFMA foi coordenada pela 

Secretaria de Estado da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Sagrima) e 
contou com a parceria de diversas secretarias e autarquias do Governo do 
Estado, como a Agência Estadual de Defesa Agropecuária (Aged), Secretaria 
de Agricultura Familiar (SAF), Agência Estadual de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural (Agerp), Instituto de Colonização e Reforma Agrária (Iterma), 
Universidade Estadual do Maranhão (UEMA) e Instituto Maranhense de 
Estudos Socioeconômicos e Cartográficos (Imesc), entre outras instituições.

 
Ele assinalou que a partir de agora este é um grande desafio tanto para 

o governador Carlos Brandão como para a Assembleia Legislativa.
 
“Precisamos incentivar a fruticultura para que possa gerar emprego e 

renda no estado. Observe que 200 hectares de soja geram um emprego, 
enquanto que um hectare de fruticultura tem condições de gerar quatro 
empregos. Logo, por meio da fruticultura, são gerados 400% a mais de 
empregos do que a mesma parcela na soja ou no milho. Nada contra 
esses importantes produtos para o PIB, mas como gerador de renda, 
como agregador de valor, como produtor de alimentos saudáveis, não 
tem comparação”, ressaltou o parlamentar. Deputado Júlio Mendonça destacou que a fruticultura gera 400% mais empregos

Obras para Matões: Cláudia Coutinho destacou a escola de tempo integral e construção 
de nova estrada para escoar a produção da região

A 
deputada Cláudia Coutinho (PDT) destacou o anúncio de obras 
que beneficiarão o município de Matões feito pelo governador 
Carlos Brandão (PSB) e pelo ministro das Comunicações, Juscelino 
Filho. Entre os benefícios estão uma escola de tempo integral, a 

instalação de duas unidades de saúde, um ônibus escolar e a construção 
da estrada que liga o povoado Santa Luzia à sede.

 
O anúncio foi feito durante a visita do governador Carlos Brandão à região 

centro-oeste do estado, acompanhado do ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho.

 
Claudia Coutinho agradeceu ao governador Carlos Brandão pela 

parceria e o anúncio das benfeitorias, principalmente a construção 
da estrada que liga o povoado de Santa Luzia à sede. “A construção 
dessa via é um sonho da população do município de Matões por ser de 
fundamental importância para o escoamento da produção e de transporte 
da população”, disse.


